

José Moyano. Presidente de la Asociación Nacional de Editores de Libros y Material de Enseñanza (Anele)

“La Escuela 2.0 no funciona bien por falta de inversión en las redes de los centros”

Moyano advierte que la gratuidad de los libros de texto universal y la implantación de las TIC exige mucho dinero y que los gobiernos deben escoger modelos sostenibles que no pongan en peligro al sector editorial

A. Beauchy / GRANADA

Los libros de texto educativos han sido, y siguen siendo, “un instrumento de poder”. Tras liberarse en 2002 del control autonómico de sus contenidos, el material educativo, que supone un 30% de todo el sector editorial, está viviendo ahora una época convulsa con la implantación de las nuevas tecnologías en los centros educativos y la crisis económica, que afecta de lleno a los programas de gratuidad de libros. José Moyano, el presidente de Anele, la asociación que hace de intermediaria entre las editoriales y el Gobierno, reclama a los gobiernos que apuesten por un modelo sostenible educativo que no ponga en peligro el futuro del sector que tiene un PIB del 1% y da trabajo a más de 17.000 personas.

—¿Cómo está afectando la crisis económica al programa de gratuidad de los libros de texto?

—Algunas comunidades han abandonado el programa de reutilización de libros de texto porque no tienen dinero y otras se están replanteando el modelo. El año pasado, en Castilla La Mancha no lo renovaron y en Aragón lo hicieron de manera parcial. Y otras como Valencia o Murcia, que tenían el bono universal, cambiaron al bono selectivo según el nivel de renta de las familias. Anele ya advirtió hace tiempo que el sistema que menos perjudicaba y que podía sostenerse en el tiempo era el del reparto equitativo según el nivel de renta, que es lo más solidario y justo.

—Pero Andalucía no puede modificar este programa porque lo tiene sujeto por ley, ¿no?

—Sin duda, la apuesta que ha hecho Andalucía de mantener el programa de gratuidad de los libros de texto y de renovarlos cada cuatro años es muy ambiciosa. De hecho, está contemplado en el artículo 21 de sus Estatutos que los materiales escolares se contemplan con un sistema universal (para todos igual sin distinción de ingresos de los progenitores) y hasta ahora no ha ido mal, aunque en este curso se haya producido un pequeño desfase.

—El Gobierno andaluz se ha retrasado en la financiación a los librerías de este programa, pero ¿es verdad que ya está pagando?

—Sí, este lunes me llamó el viceconsejero para decirme que ya había realizado la primera transferencia.



Mauricio Santos y José Moyano, ayer en la Facultad de Ciencias de la Educación.

PEPE VILLOSLADA

GRATUIDAD DE LIBROS

“Anele advirtió que lo que menos perjudicaba y que podía sostenerse en el tiempo es el reparto equitativo según el nivel de renta”

PAGO A LIBREROS

“Ha habido un pequeño desfase en Andalucía. Pero el viceconsejero dice que realizó el lunes la primera transferencia”

—¿Cuándo lo recibirán los libros y cuándo las editoriales?

—Pues si los centros no lo retienen, debe producirse en estos días. Esperamos que los gobiernos apuesten por un modelo sostenible. Porque, al igual que ocurre con las farmacias, al final se destruye empleo y pagan los ciudadanos.

—¿Cuál es la mayor preocupación ahora de las editoriales?



—Lo que más nos preocupa es la reforma de cuarto de la ESO, que debe entrar para el próximo curso. Y con las elecciones por medio nos está dificultando mucho el trabajo. No podemos esperar a que concluyan los comicios porque la reforma está publicada en el Boletín Oficial del Estado y, por tanto, es una norma que debemos cumplir. Hay tres áreas nuevas en

PREOCUPACIÓN

“Lo que más nos preocupa es la reforma de cuarto de la ESO. Está aprobada en BOE, pero las elecciones están por medio”

NUEVAS TECNOLOGÍAS

“No sirve de nada repartir portátiles, formar al profesorado y renovar los contenidos si las escuelas no tienen banda ancha suficiente”

cuarto de la ESO y nuevos itinerarios también, así que ya hemos puesto la maquinaria en marcha. Si luego las elecciones dan al traste con esto, supondrá una pérdida de trabajo para nosotros y alguien deberá hacerse responsable de los daños y perjuicios que supondrán para las editoriales.

—La Escuela 2.0 está suponiendo una revolución para las editoria-

les de libros de texto, ¿cómo compaginan la transición entre el papel y las TIC?

—En la página web de Anele (www.anele.org) ya hay un catálogo de más de mil productos digitales educativos. La apuesta que hacemos es que todo el material que se edite lleve ya acompañado su formato digital. Es una apuesta de riesgo importante que corremos las editoriales, otra cosa distinta es si los centros están equipados adecuadamente o no.

—¿Los centros tienen serias dificultades para desarrollar el programa Escuela 2.0?

—Sí. La Escuela 2.0 no está funcionando por falta de inversión en las redes educativas. No sirve de nada repartir portátiles a los alumnos, formar al profesorado y cambiar los contenidos digitales si luego las escuelas no tienen banda ancha suficiente para que se conecten los equipos.

—¿Tendrán las editoriales que asumir estas competencias?

—Nosotros vamos a colaborar con las administraciones en lo que necesiten. Por ejemplo, en Andalucía llevan funcionando los centros pilotos desde hace más de un año y el informe que tenemos es favorable.

Familiares de Morente acusan a los médicos de manipular informes

Aseguran que hay "contradicciones" entre el cirujano y quienes cuidaban al cantaor en la UCI • Los doctores lo niegan y retan a la familia a que aporte pruebas

Agencias / MADRID

Los médicos de la Clínica madrileña de la Luz que operaron al cantaor granadino Enrique Morente, quien murió el pasado 13 de diciembre, han negado la acusación realizada por la familia del artista, que asegura que el cirujano que le practicó la intervención para extirpar un tumor habría manipulado el informe clínico. Los doctores han instado a los familiares a que aporten las pruebas que tengan para demostrar este extremo, según informaron fuentes jurídicas.

La investigación por la muerte del artista se retomó ayer viernes con la prueba testifical del hermano del torero Javier Conde, yerno de Morente, ante el juez Fermín Javier Echarri. En su declaración, el testigo acusó al cirujano de haber manipulado el informe en base a unas conversaciones que ha escuchado la familia.

La familia argumenta esta acusación en las supuestas contradicciones que existen entre la información aportada por el cirujano y las personas que se encontraban en la Unidad de Cuidados Intensivos del centro hospitalario.

"No se ha alterado ninguna prueba clínica. La cirugía fue perfecta", aseveraron las mismas fuentes, que criticaron que la familia no diga "ni dónde ni cuándo ni cómo" escuchó esas conversaciones entre los facultativos del centro.

Por otra parte, la defensa del jefe de servicio de la Unidad de Vigilancia Intensiva ha presentado un escrito en el que solicita



Clínica de la Luz, donde falleció el cantaor granadino el pasado mes de diciembre.

LOS DATOS

"Grave negligencia"

Tras su muerte, familiares del artista dijeron que el fallecimiento se debía a una "grave negligencia médica" y que estuvo "horas perdiendo sangre".

"Cirugía perfecta"

Los médicos sostienen que no se ha alterado ninguna prueba clínica, que la cirugía fue perfecta y que se les está acusando sin pruebas.

que se archive la causa respecto a su cliente, una solicitud de la que es partidaria la acusación particular, según indicaron fuentes jurídicas.

El cantaor ingresó en esta clínica el pasado 2 de diciembre para una operación programada en la cual se le extirpó un tumor cancerígeno localizado en el esófago.

Tras la intervención fue trasladado a la UVI, donde la madrugada del 6 de diciembre el paciente empeoró drásticamente. Finalmente, se le realizó una intervención que le causó daños cerebrales irreversibles y que le provoca-

ron la muerte una semana más tarde, el 13 de diciembre.

La familia del cantaor sostiene que murió por una "grave negligencia médica" a causa de una parada cardíaca cuando estaba siendo intervenido por segunda vez y después de "horas perdiendo sangre".

Según su versión, falleció por "una falta de riego sanguíneo en el cerebro, tras sufrir un paro cardíaco consecuencia de la pérdida de sangre que obligó a operarle de urgencia en la madrugada del día 6 de diciembre, sin prevenir a la familia".

Las mujeres que dan el pecho tienen menos riesgo de cáncer de mama

Disminuye a un ritmo del 4,3% por año, según un estudio de la Universidad

Redacción / GRANADA

Las mujeres que dan el pecho a sus hijos durante más de seis meses tienen menos posibilidades de padecer cáncer de mama, según un estudio de la Universidad de Granada.

En concreto, el riesgo de sufrir esta enfermedad disminuye a un ritmo del 4,3% por cada año que una mujer amamanta a sus hijos.

La investigación, liderada por la catedrática del departamento de Enfermería María José Aguilar Cordero, ha descubierto que la lactancia materna es un método eficaz para prevenir el cáncer de mama.

El estudio revela una correlación significativa entre la edad de diagnóstico del cáncer, el tiempo de lactancia materna y la existencia de antecedentes familiares y personales de cáncer, y ha demostrado que no existe relación entre la edad media de diagnóstico del tumor y el hecho de haber tenido o no descendencia, en contra de lo que muchas personas piensan.

Para llevar a cabo el trabajo, los investigadores trabajaron con una muestra de 504 mujeres de entre 19 y 70 años, diagnosticadas y tratadas de cáncer de mama en el Hospital San Cecilio entre los años 2003 a 2008. Sólo 135 mujeres no habían tenido descendencia, mientras que 369 tuvieron al menos un hijo.

La Fiscalía ve delito en el caso de cobro de subvenciones por contratar a discapacitados

La sociedad MKF ingresó más de un millón de euros para después dar de baja los contratos

A. Viguera / GRANADA

Fue el sindicato CCOO de Granada el que levantó la voz hace unos meses para denunciar que la empresa Marketing Finance & Professional Contact Center (MKF) podría haber incurrido en un supuesto delito de fraude a la administración pública, concretamente a la Junta de Andalucía. Por ello, puso en conocimiento de la Fiscalía Superior de Justicia que MKF estaba recibiendo de la Consejería de Empleo subven-

ciones cifradas en un millón de euros por contratar a personas discapacitadas que eran despedidas a los pocos días de estar allí trabajando.

Ahora y tras la investigación llevada a cabo por la Policía Judicial, la Fiscalía remitió al Juzgado número 1 de Granada un informe en el que vio indicios de delito en la actuación de esta empresa. Según el secretario general de CCOO en Granada, Ricardo Flores, "para nosotros es motivo de satisfacción que se hayan visto los delitos contra la seguridad social, contra la hacienda pública y contra el derecho de los trabajadores que habíamos presentado.

Estamos hablando de un empresario sin escrúpulos que ha utilizado a trabajadores en circunstancias difíciles". Según Flores, el empresario va a tener que "devolver el dinero, ya que era obligatoriedad de la empresa mantener a estas personas trabajando al menos durante tres años".

Un dinero en subvenciones que el sindicato cifró en un principio en un millón de euros, pero que tras la investigación de la Policía Judicial, se reveló que ascendía a 1.384.000 euros. "La investigación y sus conclusiones, incluso, magnifican la estimación inicial del problema, en el que nos quedamos cortos. Los hechos nos



Ricardo Flores.

dan la razón y la cifra sigue aumentando, casi un 40% más de lo que calculábamos", aclaró el asesor jurídico del sindicato, Amador Torres.

Pero la empresa no solo se conformó con cobrar subvenciones de forma irregular, sino que reclamó a la Junta de Andalucía el dinero de aquellas que aún estaban pendientes. De esta forma y haciendo cálculos, MKF que según reveló la investigación mantenía una actividad ficticia, ingresó 338.000 euros más, por lo que las cuentas ascienden a 1.700.000 euros que tramitó como ayudas a la contratación de discapacitados.

Además del incremento en la cantidad económica cifrada por CCOO, el número de discapacitados afectados por el fraude, también era mayor. Tras la investigación policial, se pasó de 200 a 318 de personas.

Deportes

FÚTBOL SALA • Segunda División

Toca recuperarse del susto

El Oxipharma vuelve al torneo de la regularidad tras sufrir para eliminar esta semana al Leganés en la Copa del Rey • Los alboloteños reciben al Burela, cuarto en la tabla, con la premisa de seguir líderes

Juan José Medina / GRANADA

Liga, dulce Liga. El Oxipharma regresa a su competición preferida tras el susto que se llevó el pasado martes en la eliminatoria de Copa del Rey ante el Leganés, en la que el equipo estuvo cerca de perder y tuvo que recurrir al tiempo extra para pasar de ronda.

Aparcado el trance de la Copa, el equipo de Bruno García afronta la octava jornada del campeonato con la intención de olvidar cuanto antes la faena de Leganés. El rival es de los que gustan y de los que hacen afición. Todo un clásico del fútbol a cinco a nivel nacional el Burela (18:30 horas, Pabellón Municipal de Albolote).

Hay que defender la primera plaza tras el empate del fin de semana pasado en Martorell. El Fuconsa acecha ya a un solo punto y visita esta tarde Hospitalet, uno de los equipos de la zona de descenso. Un dato que juega a favor de los 'oxigenistas' es que en casa aún no les ha ganado nadie. Ni 'Hospi', ni Manzanares, ni Gasifred han sacado puntos cuando los de García han ejercido de anfitriones, y esperan que el Burela, cuarto en la tabla, tampoco lo haga. Además, desde el club esperan que la entrada supere a la del estreno del Pabellón alboloteño hace dos semanas.

El Burela Pescados Rubén es un equipo en franca progresión, que vivió su momento culminante la pasada semana al golear 10-1 al Playas de Castellón. A los de la Mariña Lucense, además, los dirige un viejo conocido de la afición al fútbol sala granadino, Quique García, entrenador que la pasada campaña guió los designios del Algarinejo.



El jugador del Oxipharma Pablo Osuna ensaya un disparo a portería.

MIGUEL RODRÍGUEZ

En el apartado de bajas, en el Oxipharma repiten Sergio Rivero y Jesús Rodríguez, mientras que en los gallegos no jugará Christian y Víctor Cachón es duda hasta antes del inicio.

Sobre el encuentro, Bruno Gardino, Quique García, entrenador que la pasada campaña guió los designios del Algarinejo. En el apartado de bajas, en el Oxipharma repiten Sergio Rivero y Jesús Rodríguez, mientras que en los gallegos no jugará Christian y Víctor Cachón es duda hasta antes del inicio.

mucho juego gire sobre él, acompañado de grandes pasadores como Clebinho, André, Puraio, Dani Martín o Víctor Cachón", destacando de estos últimos también su "tiro exterior". Los árbitros nombrados para impartir justicia durante los 40 minutos son la pareja formada por Gil Romero y Moreno Durán.

Los árbitros nombrados para impartir justicia durante los 40 minutos son la pareja formada por Gil Romero y Moreno Durán.

Los árbitros nombrados para impartir justicia durante los 40 minutos son la pareja formada por Gil Romero y Moreno Durán.

HORARIOS DEL FÚTBOL SALA

SEGUNDA DIVISIÓN

UMA Antequera-Barcelona B S	17:00
Manzanares-Sala 5 Mart. S	18:00
Melilla-Gasifred Eivissa S	18:00
UA Ceutí-ElPozo CM S	18:00
Gáldar GC-HP Andorra S	18:30
Hospitalet-Fuconsa Jaén S	18:30
Oxipharma-Burela PR S	18:30
Pl. Castellón-Maristas Val. D	12:00

SEGUNDA DIVISIÓN B

M. Jumilla-Mercomotril S	16:30
Forniesa Ejido-J. Alameda S	17:30
Nazareno-Ategua S	17:30
Massey Ferguson-Manilva S	18:00
Bujalance-C. Santa Lucía S	18:00
TyA Algarinejo-Albacete S	19:30
Melilla B-Vícar S	20:00

TERCERA DIVISIÓN

Granada FS-Laujar S	18:30
---------------------	-------

PRIMERA PROVINCIAL

Santa Fe-Cájar S	17:00
Almuñécar-Peligros S	18:30
Tocón-Maristas S	18:30
Churriana-CNW Inform. S	19:00
Loja-Maracena S	19:00

LIGA NACIONAL JUVENIL

C. Ceuta-Moma Motril S	13:30
Oxipharma-Kiosko LM S	17:00
SA Ejido-Elektrokamyr S	19:30

SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA

Torcal-Univ. Granada S	17:15
------------------------	-------

SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA

Monachil-Numancia S	18:00
---------------------	-------

Dos partidos a vida o muerte en las 'ligas' del ascenso y el descenso

Con la clara intención de seguir sumando pero para objetivos contrarios, Mercomotril Mutrayil y Turismo y Aceites Algarinejo afrontan la novena jornada liguera. Los motrileños buscarán hacer borrón y cuenta nueva para olvidar cuanto antes la dolorosa, por injusta, eliminación copeera ante el África Ceutí del pasado martes. Los hombres de Ramón Balboa tiene que salir mentalizados porque el rival es de los de campanillas, el líder Montesinos Jumilla (16:30 horas). Los costeros intentarán repetir el buen juego mostrado ante los norteafricanos en la competición del 'KO' para sorprender a los murcianos, que junto al Ategua, son los únicos equipos



Los motrileños, a dar la sorpresa.

que todavía no han perdido. El triunfo, además, se hace fundamental ya que la distancia de seis puntos con la zona de play-off de ascenso puede alejarse en nueve puntos. En la convocatoria, el único que se cae el Roberto. Pitan Orero Brea y Ramón Casas del colegio valenciano. Por su parte, el Turismo y Aceites tratará de dar un salto importante con la zona de descenso. Para ello se hace imprescindible derrotar al Albacete, un rival directo que es antepenúltimo en la tabla clasificatoria (19:30, Pabellón García Lopera). Los de Juan Criado quieren pasar página de la goleada encajada ante el Massey Ferguson y nada podría servir más que un triunfo ante los albaceteños. Las únicas bajas en los de Algarinejo son, aparte de la de Dani, ahora la de Arenas, lesionado esta semana. Arbitran los hermanos onubenses Fernández Santiago.

El Universidad, ante el rival que mejor conoce: el Torcal Atlético



Lance del último partido.

LUCÍA RIVAS

Un triunfo que al fin estrene el casillero de los tres puntos. Eso es lo que necesita el Universidad de Granada femenino para alcanzar la mitad de la clasificación. Las granadinas tienen una buena oportunidad de sumar en el derbi ante el Torcal (17:15 horas). Siempre fieles a sus inicios dubitativos, las universitarias afrontan el choque ante un equipo al que conocen muy bien, y en una cancha en la que siempre 'pescan' puntos. Armando Rodríguez cuenta para el choque con todo su plantel disponible ya que la cercanía del desplazamiento facilita la disposición de la jugadoras. El Torcal es ahora mismo tercero y no ha perdido todavía.

Deportes

BALONMANO ● Primera Estatal



Los granadinos lograron un importante triunfo ante el Benidorm la pasada jornada.

J. OCHANDO

Duelo directo por la salvación para el Innovasur

Visita la cancha del Salamanca con cuatro bajas importantes

David Rodríguez / GRANADA

El Innovasur Granada, entrenado por Javier Alonso, visita en la jornada de hoy (19:30 horas) el Polideportivo Municipal Río Tormes en Salamanca, donde jugará contra el Panelais Ciudad de Salamanca, uno de los rivales directos esta temporada para salvar la categoría.

El conjunto salmantino es otro de los equipos recién llegados a la categoría al igual que el Innovasur. Es por ello, por lo que el cuerpo técnico del plantel gra-

nadino dispone de poca información sobre su técnica de juego. Los datos reales de los que se disponen, es que de momento es el décimo en la clasificación con tres puntos, con una victoria, un empate y cuatro derrotas. Por el contrario, el Innovasur Granada se encuentra con la victoria de la pasada semana ante uno de los gallitos de la categoría —el Bm. Benidorm— en el séptimo puesto de la clasificación con cinco puntos, que les da una ventaja importante a la hora de disputar este choque que para los granadi-

nos es de vital importancia y lo afrontan con la moral bien alta, tras conseguir puntuar la jornada anterior.

Para Alonso el encuentro será una auténtica caja de sorpresas en la que influirán las bajas granadinas de Manolo Molina, Fran Pérez, Felipe Santiago y Rafa Escudero, cuatro pilares importantes en el conjunto granadino, por lo que tendrá que esforzarse al máximo y poder pulir su juego y sobre todo acercarse al objetivo de la temporada, que es la permanencia.

SQUASH

El circuito andaluz echa el cierre esta tarde

Francis Molina y Enrique González Ballesteros, a por el último triunfo

J. J. M. / GRANADA

El Circuito de Andalucía de Squash echa el cierre esta tarde con la celebración de la novena prueba en la localidad almeriense de Aguadulce, pedanía de Roquetas de Mar.

En esta entrega está por decidir el orden de los cuatro primeros clasificados del ranking autonómico, aunque todo indica que no variará. El primero el Neill McArro, segundo y tercero los granadinos Francis Molina y Enrique González Ballesteros y cuarto Marcus Hall.

Junto a estos, completan la representación granadina Edu García, Enrique González Vinuesa, Pablo Moleón, Mauro Romero, Daniel Muñoz, Miguel Pérez y Javi Martín. Todos ellos buscarán mantener su sitio en el top-20.



Francisco Molina.

J. OCHANDO

HORARIOS DEL FIN DE SEMANA

BALONCESTO. 1ª NAC. MASC.

SDI Baza-Infowork G. S 18:30

BALONCESTO. 1ª DIVIS. FEM.

RACA-UGR-Gymnástica S 19:30

BALONMANO. 1ª ESTATAL M.

P. Salamanca-Innovasur S 19:30

BALONMANO. 2ª NACIONAL M.

Maracena-Dos Hermanas D 12:30

BALONMANO. 1ª ANDAL. MAS.

Valverde Motril-Malpasa D 12:30

BALONMANO. 1ª NACIONAL. FEM.

Almuñécar-Los Olivos D 12:45

BALONMANO. 1ª ANDAL. FEM.

Benalmádena-Maracena D 12:30

VOLEIBOL. LIGA FEV MASC.

U. Valladolid-U. Granada S 20:30

VOLEIBOL. 1ª NACIONAL FEM.

Univ. Granada-Alcorcón S 18:00

RUGBY. 1ª NACIONAL MASCUL.

CAU Madrid-Univ. Granada S 16:00

RUGBY. 1ª REGIONAL

El Ejido-Univ. Granada B D 12:00

RUGBY. ANDALUZA CAD. M.

Motril-Córdoba S 12:00

RUGBY. LIGA ANDALUZA FEM.

Veleta-Jaén S 17:30

TENIS MESA. DIV. HONOR M.

CajaGranada-Extremadura S 19:00

Villa La Zubia-Extremadura D 11:00

TENIS MESA. 1ª NACIONAL M.

CajaGranada B-Linares D 11:00

TENIS MESA. 2ª NACIONAL M.

CajaGranada C-Murcia S 17:00

Huétor Vega-Beka Cocinas S 17:00

P. Linares-CajaGranada C D 11:00

BÁDMINTON. DIVIS. HONOR

Torrejón-Veleta D 11:30

WATERPOLO. 1ª ANDALUZA M.

Univ. Granada-Cádiz S 20:30

RUGBY

El Universidad, a seguir con la buena racha lejos de casa

El CR Veleta femenino, con un equipo muy joven, empieza la Liga frente al Rugby Jaén

J. J. M. / GRANADA

El Universidad de Granada intentará dar caza esta semana a los dos primeros de la clasificación. Para ello, los hombres de Manolo Conde deben ganar al CAU Madrid Canal de Isabel II (16:00 horas).

Los arlequinados quieren hacer bueno su resultado de la pasada

semana ante el rocoso Cáceres, al que apabullaron por 75-6, y conseguir su segunda victoria de dos posibles a domicilio. Todo ello haría que Cisneros B e Ingenieros Industriales se vieran obligados a ganar sus encuentros si no quieren encontrarse con el 'Uni' en la pugna por la fase de ascenso. El equipo sufre las bajas de Redondo y Jorge García, a las que se suma Quitián, que se lesionó en el último partido. La convocatoria la forman Arenas, Ávila, Bolio, Campana, Fernández Laso, Fuentes, Gámez, Álvaro García, Hernández, Higuera, Hitos, Jurado,

Marqués, Moraleda, Padilla, Palomino, Perdomo, Pérez Iranzo, Requena, Ryan, Sanz y Sojo.

También esta semana es el turno del rugby femenino. Arranca la Liga Andaluza con el representante granadino debutando en casa. El Rugby Veleta afronta la temporada con un equipo nuevo y en construcción que tratará de quedar lo más arriba posible, y que está entrenado por Ángel Lasa. Aparte del objetivo de fomentar este deporte entre las mujeres. Las moradas juegan esta tarde (17:30 horas, Ciudad Deportiva Diputación), ante el Jaén.



Manolo Conde da instrucciones ante la mirada de Tiernan.

MIGUEL RODRÍGUEZ

Actual

Plata anuncia una factura sombra “para conocer el coste de la cultura”

El consejero defiende en el Parlamento unos presupuestos “austeros”

E. P. / GRANADA

El consejero de Cultura, Paulino Plata, presentó ante la Comisión de Cultura del Parlamento el proyecto de presupuestos de su departamento para 2012, que ascienden a 214,16 millones de euros, y que garantizan la conclusión de las grandes infraestructuras en marcha. Además, anunció la creación de una factura informativa, que se pondrá en marcha “lo antes posible”, para indicar a los ciudadanos cómo se utilizan los recursos públicos y cuánto cuestan los servicios, dentro de la política de “austeridad y transparencia”. El Conjunto Monumental de la Alhambra y el Generalife contará con un presupuesto de 25,2 millones de euros, un 11,36% más que el ejercicio anterior, y se autofinanciará como sucede desde hace años.

Durante su comparecencia, Plata destacó que el Gobierno andaluz “siga apostando por la cultura en estos momentos de austeridad y reorientación presupuestaria hacia políticas sociales y de

creación de empleo, ya que prácticamente se mantienen los mismos recursos que el año pasado.

Asimismo, hizo hincapié especialmente en el esfuerzo inversor realizado para finalizar las grandes infraestructuras culturales, a las que se destina 12,24 millones de euros frente a los 9,9 del pasado ejercicio, lo que supone un incremento de casi un 23 por ciento. Se trata del Centro de Creación Contemporánea en Córdoba, el Museo Íbero en Jaén y el Convento de la Trinidad en Málaga, que será rehabilitado como segunda sede del Instituto Andaluz del Patrimonio Histórico (IAPH). Igualmente se concluirá en 2012 la construcción del Centro Federico García Lorca en Granada. También se incrementa notablemente la partida del Programa de Infraestructuras Escénicas, que pasa de 2,9 a 7,5 millones de euros para el año próximo, lo que permitirá finalizar los 32 espacios escénicos programados, e informó de que a través de la colaboración público-privada se desarrollarán, con una inversión de 161,9



Vista de la Comisión de Cultura del Parlamento en la que el consejero defendió las cuentas de su departamento. M. G.

GRANADA

La Alhambra contará con un presupuesto de 25,2 millones de euros, un 11,36 por ciento más

millones de euros, otras infraestructuras como el Gran Espacio Escénico de Granada, el Centro de la Cultura Iberoamericana en el antiguo Banco de España de Huelva, el Auditorio de Música de Málaga y el Museo de la Sinagoga en Córdoba. Otra de las líneas estratégicas será la apuesta por la

economía de la cultura a través de la promoción de las industrias culturales. Cabe señalar así la inversión de 6,9 millones de euros en ayudas al sector audiovisual, editorial, al fomento a la promoción cultural y a la difusión e internacionalización del flamenco (1,2 millones). Cultura colabora igualmente en el sostenimiento de distintas instituciones como las orquestas andaluzas (Córdoba, Granada, Málaga y Sevilla), a las que aportará 7,5 millones de euros, y el Teatro de la Maestranza de Sevilla, con 1,7 millones. Asimismo, fundaciones y asociaciones culturales como la Juan

Ramón Jiménez, María Zambraño o Francisco Ayala, entre otras, recibirán una partida global de 737.710 euros.

De igual modo, Plata destacó la democratización de la cultura a través de su incorporación al mundo digital, sobre lo que ha subrayado la reciente puesta en marcha de la nueva marca, la agenda *Tu cultura* y la comunidad profesional en Internet. Otra línea de actuación será el apoyo a las administraciones locales, a las que se aportará 10,8 millones de euros a través de diferentes proyectos de colaboración y ayudas.

En breve

Un menhir paso a paso en la Semana de la Ciencia

DIVULGACIÓN. La Semana de la Ciencia llega un año más al Parque de las Ciencias que, como en ediciones anteriores, ha organizado un programa especial dedicado al conocimiento y a la cultura científica. Talleres didácticos, música, cine, visitas guiadas o nuevas exposiciones temporales son algunas de las propuestas del museo para esta conmemoración europea, organizada en España por la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología y en Andalucía por la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia, con el objetivo de abrir la puerta de la ciencia a la sociedad y mostrar la importancia de la investigación y su desarrollo en todos los ámbitos de la vida. El comienzo del *Proyecto Menhir*, el 14 de noviembre, será el que de inicio a la celebración.



G. H.

La Escuela de Música y Danza de Ogijares inaugura el curso con 550 alumnos

DANZA. La Escuela Municipal de Música y Danza de Ogijares celebró ayer la apertura oficial del curso escolar en el primer año que imparte clases tras la concesión de la homologación del Grado Elemental en Música y Danza por parte de la Consejería de Educación. El delegado de Cultura, Pedro Benzal, comentó que “la Junta de Andalucía ha valorado el esfuerzo que se viene realizando en el municipio en cuanto a actividades musicales a las que se les ha añadido también las culturales como la ampliación de la biblioteca en una nueva sede”.

Un curso de la UGR analiza la figura de los magos en la historia

HOCUS POCUS. *Las máscaras del Mago: religión, ciencia y poder* es un curso que se celebrará del 7 al 22 noviembre en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada, en colaboración con el festival Hocus Pocus, en su décimo aniversario. Está organizado por el Grupo de Investigación HUM 404 del Departamento de Filología Griega y Eslava, y pretende estudiar la magia y la figura del mago.

Marina Heredia actuará junto a la Sinfónica de San Francisco

FLAMENCO. Marina Heredia será la encargada de poner la voz flamenca a la interpretación del ballet *El Amor Brujo*, de Manuel de Falla, junto a la Sinfónica de San Francisco (San Francisco Symphony, SFS) que será conducida por el director granadino Pablo Heras-Casado. La Sinfónica de San Francisco ha organizado un total de tres actuaciones para los días 19, 20 y 21 de enero de 2012.